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Comité	d’exploration	des	options	(CEO)	
Examen	des	écoles	élémentaires	de	Clare	

	
le	mercredi	25	janvier	2017	à	18	h	30	

7e	réunion	
École	Joseph-Dugas,	Pointe-de-l’Église	

	
Présences	:	Stéphanie	St-Pierre	(École	Joseph-Dugas),	François	Bélanger	(École	Joseph-
Dugas),	Angélique	LeBlanc	(École	Jean-Marie-Gay),	Paul	d’Entremont	(facilitateur),	
Nadine	Saulnier	(École	Stella-Maris),	Dr	Michel	Comeau	(École	Stella-Maris),	Claire	Wren	
(École	Saint-Albert),	Jason	LeBlanc	(École	Saint-Albert),	André	LeBlanc	(communauté),	
Jocelyne	LeBlanc-Tidd	(membre	du	public),	Richard	Landry	(secrétaire),	Pam	Doucet	
(municipalité	de	Clare),	Brent	Surette	(directeur	régional	du	CSAP).	
Absence	motivée	:	Louanne	Blinn	(École	Jean-Marie-Gay).	
	
	

1. Mot	de	bienvenue	–	Jocelyne	LeBlanc-Tidd,	présidente		
La	présidente	souhaite	la	bienvenue	à	18	h	35.		
	

2. Adoption	de	l’Ordre	du	jour	
L’Ordre	du	jour	est	adopté	par	consensus	avec	l’ajout	à	«Autres»	de	:	Date	de	la	
présentation	au	Conseil.	
	

3. Adoption	du	procès-verbal	de	la	réunion	du	24	janvier		
L’adoption	du	procès-verbal	de	la	réunion	du	24	janvier	2017	(la	veille)	est	remise	à	la	
prochaine	réunion	du	CEO.	
	

4. Affaires	nouvelles	:		
Visite	de	l’École	Joseph-Dugas	:	Les	membres	procèdent	à	une	visite	physique	de	
l’École	Joseph-Dugas	avec	Victor	Gaudet,	directeur	de	l’École.	Il	explique,	entre	
autres,	que	:		
a) La	salle	de	technologies	et	de	recherches	avec	du	matériel	de	

mathématiques	se	trouve	dans	une	chambre	avec	la	bibliothèque.	La	
bibliothèque	sert	aussi	de	salle	de	rencontres.		

b) 	Le	côté	des	grands	comprend	les	5e	et	6e	années	combinées	et	la	4e	année.	
c) Il	y	a	un	tableau	Smart	dans	chaque	classe	et	les	salles	sont	presque	toutes	

de	la	même	taille.	
d) Il	y	a	deux	classes	extra,	ce	qui	permet	de	diviser	les	5e	et	6e	années	au	

besoin.	
e) Des	babillards	sont	situés	dans	le	corridor	devant	chaque	classe.	
f) La	cantine	et	un	entrepôt	fournissent	le	petit	déjeuner	aux	élèves.	
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g) Le	salon	du	personnel	comprend	une	lamineuse	et	un	poêle	entre	autres	et	
permet	de	surveiller	le	terrain	de	jeux	à	l’extérieur.	

h) Les	toilettes	sont	grandes	et	modernes.	
i) Il	y	a	un	centre	de	ressources.		
j) La	salle	du	concierge	comprend	un	entrepôt.	
k) Il	y	a	des	bicyclettes	stationnaires	dans	presque	toutes	les	classes.	
l) Il	y	a	une	classe	de	3e	année	et	une	salle	extra	disponible,	une	salle	pour	la	2e	

année	et	une	autre	pour	la	maternelle	et	la	1ère	année.	
m) La	salle	de	lecture	comprend	un	tableau	minion.	
n) Le	gymnase	sert	aussi	de	cafétéria	avec	des	tables	pliantes,	une	cuisine	et	

une	estrade	pour	les	concerts	de	l’École.	
o) Il	y	a	un	centre	de	travail.	
p) La	section	de	la	petite	enfance	comprend	la	Pirouette	et	la	Petite	Académie	

et	est	séparée	du	reste	de	l’École	avec	ses	propres	portes	d’entrée	et	de	
sorties.	

q) Il	y	a	une	grande	salle	de	musique.	
r) Toute	l’école	est	branchée	à	l’Internet	sans	fil.	
s) La	salle	audio-visuelle	peut	accueillir	115	élèves	et	permet	de	visionner	des	

films.	Il	y	a	un	club	après	école.	
t) Le	bureau	d’accueil	comprend	aussi	une	petite	salle,	le	bureau	du	directeur	

et	une	salle	de	repos	si	un	élève	est	blessé	ou	en	a	besoin.	
u) Il	y	a	beaucoup	d’entreposage.	
v) La	salle	des	services	aux	élèves	comprend	ceux	du	conseiller	en	orientation	

et	de	l’orthophoniste.	
w) La	salle	de	détente	et	des	arts	reçoit	des	livres	qui	sont	offerts	aux	élèves	en	

cadeau	afin	d’encourager	la	lecture	en	français.	
x) Il	y	a	une	salle	sensorielle.	
y) Il	y	a	un	grand	terrain	de	jeux	à	l’extérieur,	une	piste	pour	marcher	et	un	

grand	espace.	
z) L’École	est	située	près	de	l’Université	Sainte-Anne	et	travaille	avec	les	

étudiants	internationaux	pour	présenter	des	exposés	culturels.	
	
Profil	de	l’École	Joseph-Dugas	:	Brent	Surette	présente	le	nouveau	profil	de	
l’École	qui	a	été	complété	récemment	(voir	joint).	Il	n’y	a	pas	de	questions	à	
aborder.				
	
Ligne	de	temps	(suivi)	
Paul	d’Entremont	circule	un	nouvel	horaire	de	la	Ligne	de	temps	que	le	Comité	
va	suivre	pour	effectuer	son	travail	selon	la	discussion	de	la	dernière	réunion	
(voir	joint).	

	
Inscription	des	écoles	et	scénarios	(suivis)	

Brent	Surette	circule	le	tableau	corrigé	des	inscriptions	des	quatre	écoles	de	la	région.		
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Il	circule	également	l’Analyse	de	la	dotation	en	fonction	des	deux	différents	scénarios	
pour	les	écoles	de	Clare.	Les	scénarios	sont	basés	sur	les	inscriptions	de	2016-17	et	les	
inscriptions	anticipées	de	2019-20.	Il	fournit	aussi	les	renseignements	sur	le	personnel	
de	soutien	et	les	détails	qui	présentent	les	données	pour	chaque	école	(voir	pièces	
jointes).	
	
En	réponse	à	une	question,	il	souligne	que	le	CSAP	prévoit	que	7	personnes	sont	
éligibles	pour	prendre	leur	retraite	d’ici	la	fin	2020	en	Clare	seulement.	Il	note	qu’il	y	a	
beaucoup	de	va	et	vient	entre	le	personnel	enseignant	dans	les	régions	de	Clare	et	
d’Argyle	en	plus	des	contrats	à	terme.	Les	enseignants	peuvent	obtenir	un	poste,	mais	
pas	nécessairement	dans	une	région	spécifique.	Si	les	personnes	sont	déplacées	à	cause	
de	la	fermeture	d’une	école,	elles	ont	le	premier	choix	pour	se	placer	dans	les	postes	
disponibles	(et	ils	ont	des	droits	d’appel)	selon	l’entente	syndicale	NSTU.	Le	personnel	
de	soutien	(secrétaires,	concierges,	bibliotechniciens)	est	retenu	selon	l’ancienneté.	Les	
aide-enseignants	suivent	les	élèves	qu’ils	soignent.	Brent	Surette	invite	les	membres	à	
étudier	les	données	offerts	pour	la	prochaine	réunion.	
	
Il	présente	aussi	une	analyse	comparative	des	infrastructures	pour	l’offre	de	la	
programmation	scolaires	des	écoles	élémentaires	de	Clare	en	fonction	des	normes	
provinciales.	Ce	sont	les	critères	à	suivre	pour	construire	une	nouvelle	école	ou	pour	des	
rénovations	majeures	(voir	jointe).	L’analyse	indique	les	éléments	qui	existent	pour	
chacune	des	écoles.	Il	y	a	beaucoup	de	cas	qui	ne	répondent	pas	aux	critères	dans	les	
vieilles	écoles	de	Clare.	Les	membres	demandent	de	pouvoir	comparer	les	coûts	
d’opérations	et	combien	il	en	coûterait	pour	mettre	les	écoles	(ou	selon	le	scénario	
choisi)	conformes	aux	normes	provinciales.		
	

Voyage	au	Centre	scolaire	de	la	Rive-Sud	:	
Les	membres	recevront	une	présentation	du	groupe	qui	ira	visiter	une	école	qui	répond	
à	toutes	les	normes	(Centre	scolaire	de	la	Rive-Sud)	suite	à	la	visite	du	vendredi	27	
janvier.	
	

Communications	des	parents	
Paul	d’Entremont	présente	les	deux	seules	communications	qu’il	a	reçues	par	courriel.	
Elles	appuient	le	choix	d’une	école	centrale	dans	la	région.		
	
Il	y	une	discussion	sur	comment	intégrer	l’École	secondaire	dans	les	options.	Le	mandat	
du	CEO	ne	concerne	que	les	écoles	élémentaires.	
	

5. Dates	et	lieu	de	la	prochaine	réunion	
La	prochaine	réunion	du	CEO	aura	lieu	à	18	h	30	au	bureau	du	CSAP	à	La	Butte	le	mardi	
31	janvier.	
	

6. Levée	de	la	réunion	
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La	levée	de	la	réunion	est	proposée	à	20	h	35.	
	
Soumis	par	Richard	Landry,	secrétaire,	le	25	janvier	2017.	
	
	


